


**ANTONIO
SANDOVAL**

GEOECONOMÍA

Es el FANVIT, ahí está la lana (26,000 millones de dólares)

Hace unos meses en una sesión con analistas le preguntaba a uno de ellos si tenía idea de dónde podría sacar el gobierno de la recién llegada presidenta Claudia Sheinbaum los miles de millones de pesos que se necesitarían para impulsar su ambicioso plan de construir 1 millón de casas durante su sexenio.

Ya tenía conocimiento de algo que se llamaba FANVIT, había escrito algo sobre este Fondo de Apoyo a las Necesidades de Vivienda de los Trabajadores (FANVIT), un fondo casi desconocido que tiene en su panza miles de millones de pesos crecientes mes con mes gracias a las aportaciones de los trabajadores mexicanos. Oficialmente, el FANVIT es el fondo institucional del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit); en los hechos, es donde está la lana como diríamos coloquialmente, más allá de esos 2 billones de

pesos que dice el Infonavit que tiene en activos, lo que no se dice es que en activos líquidos la lana realmente es menor y está en el FANVIT, es dinero contante y sonante, para pagar programas sociales por ejemplo.

Son en números cerrados 600,000 millones de pesos, recursos que para cualquier gobierno son sin duda muy atractivos, sobre todo para un gobierno que se acabó los "guardaditos" que dejaron los "corruptos"; nunca lo dirán, pero este gobierno inició "con una mano atrás y otra adelante" gracias a que ese dinero que dejaron los de antes fue gastado en el sexenio pasado.

El punto no es ese, el dinero se gastó y de ninguna manera insinuamos que se lo robaron, no tenemos las pruebas para señalar tal cosa; lo que sí podemos decir es que se generaron una serie de "compromisos morales" que tendrán que ser solucionados con el bolsillo nacional por muy morales o humanistas que sean; los programas



sociales clientelares, algo que no es novedoso, pero que en el sexenio pasado fue llevado al extremo, deja en las finanzas públicas una carga enorme, y también creciente porque al paso de los años millones de mexicanos demandarán su pensión de adulto mayor, y millones más pedirán que les sea "copeteada" su pensión laboral, y como diría mi abuelita que en paz descanse: "¿con qué ojos mi querido ciego?"

Es el FANVIT, ahí está la lana, y no es poca, cuando menos para salir al paso de los "compromisos del bienestar y el humanismo", mientras se inventan algo más; ¿quiere usted sabe cuánto hay en la panza del FANVIT?, recursos propiedad de los trabajadores mexicanos.

Son nada más y nada menos que alrededor de ;26,000 millones de dólares!, o expresado en nuestra moneda nacional, son en números cerrados ;600,000 millones de pesos!, para decirlo nuevamente de forma coloquial, "es una lana".

Es el FANVIT el gran objetivo de la reforma al Infonavit que se discutirá en enero próximo y que con toda seguridad será aprobada por la aplanadora oficialista, que no quepa la menor duda de ello.

•Periodista y Analista financiero.



Visita nuestro
 sitio web para leer
 la columna completa.
www.contrareplica.mx

